

LA REVUE CANADIENNE

L'IGNORANCE DES ANGLAIS.

Depuis plus d'un siècle, les écrivains de langue anglaise ont adopté un mot d'ordre grossier qui se retrouve à la place d'honneur dans leurs livres et dans leurs journaux : "L'ignorance des Canadiens-français."

Un jour, quelqu'un décomposera l'histoire du Canada et s'étonnera de la prodigieuse patience dont nous avons fait preuve en face de ces attaques si intentionnelles et si souvent répétées.

On ne se demandera pas quel motif poussait la population anglaise à tenir cette conduite, dont elle ne pourra s'empêcher de rougir plus tard—son désir de nous écraser explique tout.

Les anciens Canadiens se disaient : Laissons passer l'outrage ; un temps viendra où les Anglais reculeront devant la répétition de ce mensonge. Hélas ! plus le temps marche, plus la presse anglaise nous noircit, plus elle prétend croire à notre ignorance. L'accusation se répand à l'état de vérité historique parmi les lecteurs d'aujourd'hui.

L'heure n'est-elle pas venue de riposter un peu et d'imprimer vif un proverbe qui date de longtemps : "Ignorant comme un Anglais." Ceci est de bonne guerre et d'autant plus juste que nous avons sans cesse de quoi appuyer cette pénible réflexion.

D'ailleurs, je réclame pour mes compatriotes le droit d'être au besoin, aussi ignorants que les Anglais.

Vous allez, me dira-t-on, mettre les deux races en antagonisme.